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持股过节
问：周二沪指高开，盘中震荡走

高，收盘大涨，你怎么看？
答：市场全天单边走高，盘面上，

个股全面普涨，周期、医美、军工等板
块表现抢眼，茅台再次大涨，市值突
破3万亿，沪指收涨超2%，强势收复
3600点，北上资金继续小幅净流入。
截至收盘，两市涨停 69 只，跌停 4
只。技术上看，沪深股指收出两连阳
并站上所有均线，两市成交环比增
加；60分钟图显示，各股指均收于5
小时均线之上，60分钟MACD指标继
续金叉；从形态来看，最弱的沪指也
收复了60小时均线，标志着市场全
面转强，节前市场当弱不弱，甚至能
放量大涨，这为节后行情井喷埋下了
伏笔，后市新高只是时间问题。期指
市场，各期指合约累计成交略增、持
仓减少，各合约负溢价水平整体有所
缩减。综合来看，只要消息面没有重
大利空，市场延续走高乃情理之中，
由于新基金发行重归平静，以往较为
极端的结构性行情有望改观，节前最
后一个交易日理应持股过节。

资产：周二按计划持股。目前持
有泽达易盛（688555）8万股，浪潮信息
（000977）12万股，华创阳安（600155）
30万股，今世缘（603369）3.3万股，水
井坊（600779）1.5 万股，华东医药
（000963）7万股，光正眼科（002524）24
万股。资金余额1346317.16元，总净
值18765687.16元，盈利9282.84%。

周三操作计划：光正眼科、浪潮信
息、水井坊、华创阳安、华东医药、今世
缘、泽达易盛拟持股待涨。 胡佳杰

疫情加速了企业的
数字化转型，如果说原来
企业数字化是一道选择
题，而现在已经成了一道
必做题。

“完全超乎想象，太赞了！”一条鹃城
牌郫县豆瓣展示其数字化生产、包装过
程的短视频评论区，有网友如此留言。
随着郫县豆瓣的工厂、晒场成为新的网
红打卡地，300多年历史的“中华老字号”
正变得格外“新潮”。

今年1月1日印发的《国家数字经
济创新发展试验区（四川）建设工作方
案》提出，要加快传统行业数字化转型，
催生融合发展新业态新模式。以“川菜
之魂”郫县豆瓣为代表、川菜产业链条上
的不少企业，在政策的引领下先行先试，
已经取得了引人瞩目的成果。更多企业
认识到，如今数字化升级不再是“选择
题”，而是一道“必做题”。

政策引领
加快推进川菜产业数字化建设

川菜产业是四川省建设“10+3”现
代农业和“4+6”现代服务业体系的重要
组成部分。2019年11月，全省川菜产业
发展推进会上提出：到 2022 年，全省川
菜综合产值将力争达到3000亿元，产业
综合实力进入全国前3位。

要实现这一目标，数字化升级是关
键。实际上，四川从政策层面引导企业加
快推进数字化建设，相关工作开展已久。

2020 年 3 月，四川省政府办公厅印
发了促进服务业发展的指导意见，提出
推动服务业企业借助互联网、物联网、
5G等新一代信息技术进行数字化转型，
发展“线上下单、无接触配送”等新模式，
鼓励“中央厨房+线下配送”等新业态。

四川省商务厅也专门印发通知，多方面
鼓励餐饮业推进数字化建设。具体包括
支持有条件的餐饮企业自建互联网平
台，鼓励餐饮企业构建餐饮数字服务链，
推进数字餐饮进社区等。

企业先行
积极转型数字化取得瞩目成果

作为“中国川菜产业园”中的领头企
业之一，以“鹃城牌”郫县豆瓣闻名的四
川省郫县豆瓣股份有限公司，多年来在
延续传统豆瓣酱生产工艺的同时，积极

推动技术改革，通过数字化改造，打造了
全球最大的郫县豆瓣阳光晒场，在保留
郫县豆瓣传统翻晒露要求的同时，让郫
县豆瓣翻晒变得更加智能化、清洁化、便
捷化，实现豆瓣数字化生产。

该公司董事长徐良说：“鹃城开始数
字化转型是在2018年初，通过技改围绕
物料运输方式、灭菌方式、晒场大棚、产
品包装形态等难点问题开展研究论证，
形成瓣子及椒醅负压输送、发酵池自动
循环补水、大棚自动开启控制等研究成
果30余项。”

专家解读
企业数字化已是一道“必做题”

如今，越来越多的企业认识到数字
化的重要性。“疫情加速了企业的数字化
转型，如果说原来企业数字化是一道选
择题，而现在已经成了一道必做题。”资
深餐饮品牌营销专家徐露认为，数字化
转型一方面可以融合线上和线下业务，
帮助企业更好更便捷地服务用户，提高
企业效率；而当企业有了自己的数据之
后，另一方面可以围绕数据做更精细化
的分析和运营，通过数据来提升企业的
经营水平和服务客户的能力。

四川旅游学院川菜发展研究中心主
任杜莉认为，经历疫情的餐饮企业和饮食
类非遗保护单位在信息化和数字化运用
方面都取得了可贵的经验，获得了一些启
示。一些餐饮企业利用互联网平台外卖
餐饮产品、展示推广产品，切实体会到在
线销售和推广的重要性与必要性；饮食类
非遗项目也通过信息化和数字化方式，得
到了跨时空、跨地区的广泛传承与传播。
华西都市报-封面新闻记者 杨鑫熊英英

郫县豆瓣的智能化阳光晒场。

数字天府新动能

为积极响应国家非必要不返乡的倡
议，今年就地过年人数增加，这也意味着
春节期间电商购物较往年大幅增长。那
么，电商平台能否正常发货，我们的快递
还能正常收到吗？

2月10日，菜鸟驿站宣布，今年春节
全国160城将有5万多家菜鸟驿站不打
烊、10万多人留岗坚守，在过年期间持
续服务，方便大家收快递、接年货。

据介绍，这是菜鸟驿站首次全国范
围内春节不打烊。在成都，有1900家、
近 6 成菜鸟驿站春节期间持续提供服
务，此外还有不同花式服务：淘宝年货春
节上门，生活用品配送，无人车送货……
带来过年新姿势。

菜鸟联合快递公司
保障淘宝200多城收送货

昨天中午，吴女士和丈夫一起来到
成都市天府新区华府大道的一处菜鸟驿
站，收取孩子网购的年货。

吴女士儿子在外地工作，前几天给
她打来电话，说谈了一个女朋友，打算一
起留在外地过年。女孩子很懂事，特意
在淘宝上挑选了一些年货孝敬二老。

吴女士一边说，一边展示起快递箱
里塞满的各种各样年货。其中还有一大
箱半成品菜，据说是女孩听王女士的儿
子说，“自己不在家，他们俩就随便吃点”
后特意买的。

“因为疫情的缘故，我也更倾向于在
线上购买年货，减少外出次数。家里吃
的干果、一家人的新衣服，都是从淘宝上

买的。”吴女士说。
今年，菜鸟联合四通一达等快递公司

为“2021淘宝春节不打烊”全面保障物流
服务。菜鸟物流数据显示，在淘宝和菜鸟
重点保障的200多城，三通一达活跃的运
输能力在不打烊首日依然保持90%以上
运行，大幅提升淘宝春节物流体验。自从
2月4日以来，申通、圆通、中通、韵达等快
递的发货量是去年同期的6倍。

以申通为例，春节期间，申通全国超
过 100 个转运中心保持常态化运营，超

过40000名快递员坚守岗位，预计春节
期间发货将达到近 10 万单。“在人员和
车辆配备等方面，申通快递会对绫致时
装这样的大客户提供春节期间特殊时期
的保障服务，尽最大力量来保证送达时
效。”申通方面负责人说。

成都1900家菜鸟驿站不打烊
年货随时收、方便送

在“就地过年”号召下，今年春节期
间，敲门拜年的未必是亲友，而可能是将

年货与福气一起送到家的快递员。
吃过午饭，成华区万兴街菜鸟驿站

站长孙小乐就忙活起来，她拿上要送的
快递，以及准备好的新鲜蔬菜、春联，打
算给独居在家的张婆婆送年货上门。

孙小乐10年前随丈夫来成都务工，
在小区住了多年，和邻居们感情深厚；去
年 9 月，她开了这家菜鸟驿站。今年春
节提倡就地过年，很多人不回家，孙小乐
也决定春节不打烊，为大家提供收快递、
送年货上门的服务。

“因为我家就在站点附近，在家没什
么事，继续营业既能多赚些钱，还能帮到
大家，挺好的。”孙站长说。

张婆婆腿脚不便，儿子在外地工作，
她常年一个人在家。孙小乐决定春节期
间为小区的老年人送快递上门，顺便买
些蔬菜，再给老人换上新的春联。

收到快递和小孙的心意，张婆婆直
道谢。孙小乐则贴心地叮嘱她，菜鸟驿
站在春节期间不会停业，需要跑腿送快
递可以随时联系她。

在成都，这样春节照常营业的菜鸟驿
站有1900多家。在空前的物流保障力度
下，在全国，有30万快递员、仓运营、客服
小二将投入春节不打烊服务。菜鸟春节物
流负责人孙建介绍，菜鸟将推出一系列激
励措施，补贴超过2亿元，为自愿轮守岗位
的物流从业人员提供激励保障和节日福
利，同时也倡导快递合作伙伴通过轮班制
度降低工作强度，保护员工权益，让辛苦
者有所得，让快递小哥过个温暖快乐年。

华西都市报-封面新闻记者 欧阳宏宇

成都1900家菜鸟驿站春节不“打烊”
网购年货随时取

成都 1900家菜鸟驿站今年
春节不“打烊”。

孙小乐为张婆婆送快递、蔬
菜上门。

孙小乐为用户取快递。

川菜产业数字化：从选择题到必做题
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